

EL PUEBLO

Semanario Social.

Con autorización competente.

Se reparte los domingos.

Dirección: San Vicente, 9.

El jueves próximo celebra nuestro Eminentísimo Prelado su fiesta onomástica.

EL PUEBLO se anticipa a ofrecer su más respetuosa felicitación y a pedir a sus numerosos lectores eleven, en ese día, fervientes votos por la preciosa vida de quien con tanto celo vela por los intereses espirituales de su Diócesis y de toda España.

Lección de Historia.

Hasta ahora nos hemos abstenido, en conformidad con nuestro plan primitivo, de mezclarnos en aquellas cuestiones que pueden romper la unidad necesaria de los hombres, en lo más sustancial. Por esta causa, ni nos ocupamos de política ni directamente de los asuntos de la guerra, en cuanto ésta la produce intencionalmente los diferentes criterios de los españoles. Si de ella entendemos y tratamos es para llorar los desastres que produce, para pintar la ruina que a su paso va dejando, para que a la contemplación de todo esto se despierte el deseo de pedir a Dios que haga cesar tanto horror; porque, digan lo que quieran los periódicos de la izquierda francesa, que ni en momentos de tal angustia saben reprimir sus blasfemias y odios sectarios, su voluntad ha de ser, mejor que el cañón y la diplomacia, la que resuelva definitivamente tan espantoso problema.

Aun cuando tengamos nuestras simpatías por alguna de las partes beligerantes, nos las hemos reservado, sin manifestar inclinación por ninguna de ellas. En este punto un solo amor nos guía: el de nuestra Patria, y un solo odio tenemos: el que contra la guerra sentimos; tan fuerte éste, como grande, vivo, enérgico, entusiasta, aquél. Y porque éste es así, ya no podemos guardar más silencio sin hacerle traición; por patriotismo hemos callado; el patriotismo nos obliga a hablar.

Y hablamos para sumarnos a la protesta general que en España se levanta contra Inglaterra. Con la historia en la mano se demuestra que esta nación, constante opresora de los pueblos débiles, a los que estruja y desangra, sin reparar en medios, ha hecho esto mismo con el nuestro.

No era pueblo débil España, sino todo lo contrario, grande y poderoso; pero Inglaterra, envidiosa de su grandeza, en la sombra de su propia astucia e hipocresía, preparó la caída de la nación más temida y cuyo dominio quería suplantar. En el empobrecimiento y vilipendio actuales de esta Patria tan amada, ha tenido Inglaterra más culpa que todas las demás causas interiores y ex-

teriores; porque la mayor parte de unas y de otras, a sus maquinaciones perversas eran debidas.

Y en el estertor de la agonía de este pueblo glorioso, cuando en la defensa de sus últimas posesiones de Ultramar quiso hacer un esfuerzo que recordara su virilidad y que sostuviera algún tanto su poderío, de que quiso resucitar, Inglaterra la ató de pies y manos, al mismo tiempo que azuzaba a sus enemigos, que eran sus hijos, alimentaba su ingratitud, proveyéndoles de rencor y de armas, con que asestaran el último golpe a la madre que les había dado religión, civilización e idioma.

Esto, después de haber puesto su gárra en nuestros dominios, después de haberse intrusado en nuestra misma casa, en el Peñón de Gibraltar, de habernos usurpado ese pedazo de nuestro suelo y de haber, en él, izado su bandera, que es un insulto constante a la nuestra y una vergüenza que tenemos que devorar, enrojecidos de ira, pero impotentes y humillados.

Ni contenta con esto, e irritada por nuestra neutralidad, se venga estorbando nuestro comercio, dificultando nuestra vida, y ahora, últimamente, con todo descaro, señala las casas y entidades españolas a los que por su afecto hacia Alemania retira su crédito e impide su tráfico.

Ella, Inglaterra, es la causante de nuestro decaimiento, ella es la que nos persigue y acorrala, la que hoy, después de habernos arrebatado nuestro poderío, nos quiere sitiar por hambre, porque no accedemos, como Portugal, a servir de carne del cañón enemigo, mientras ella escatima las vidas de sus soldados.

Esta es una lección de historia que los españoles todos hemos de aprender y meditar.

—Pero si los pobres no podemos ahorrar.

—Dí más bien que no queréis. Todas las mañanas te veo entrar en la taberna antes de irte al trabajo, y por las tardes, apenas dejas las herramientas, ya estás allí metido. Por poco, las dos visitas te salen por un real diario.

—Total, ya ve usted.

—Pues total: treinta reales al mes. Con eso tienes para pagar tu cuartito o para que tu hijo no ande descalzo o para que tu mujer, que está criando, tome algún alimento más....

—Pero mire usted. Si es que eso lo gasta uno sin darse cuenta.

—Pues oye; ahora tienes un medio muy bonito de emplearlo con mucha ventaja. En lugar de ir a la taberna a «matar el gusanillo» vete al estanco, pide una cartilla de ahorro, y todos

Consultorio-Clinica Operatoria del DR. GARCÍA CAPPÁ

RAYOS X

Fundada el 1906

Cuesta de los Pascuales, 8, teléfono 210.—TOLEDO

CONSULTA de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oídos y cirugía general, a cargo del Dr. García Cappa, del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso, martes y viernes, de 11 a 1 y de 2 a 5.

En Madrid, todos los días (excepto los citados), de 2 a 5.—SANTA MARIA, 6, PRINCIPAL. Este Consultorio se halla abierto todos los días de 5 a 6, para la curación de enfermos en tratamiento, a cargo de los Practicantes

D. Fernando González y D. Cipriano F. Moraleda.

los días pones en ella un sello de cinco céntimos, el importe de la copa de aguardiente, y lo mismo haces por la tarde....

—El caso es....

—Sí, que no quieres privarte de tus vicios.... Hazlo siquiera un día por tus hijos, y el placer que esto te causará, ha de incitarte a repetirlo.

Lo que yo quisiera, obrero, hijo del pueblo, es que fueras adquiriendo hábitos de honradez y moralidad, y que, poco a poco, te fueras labrando tu bienestar y el de tu familia, en lugar de tronar rabiosamente contra los ricos y los amos.

LOCA

I

Acabó de cubrir la sepultura, y al hombro el azadón, salió del Camposanto el viejo enterrador.

II

(Entrada al pueblo. El enterrador y una mujer.)

—¿Viste a mi Amalia? ¿Dónde la has puesto?

La quiero ver.

—La vi dormida. —Y tú, ¿qué hiciste?

—Yo la acosté.

—¿Estaba pálida cuando la viste?

—Como un jazmín.

—¡Y me decían que no!.. Yo sólo te creo a tí.

Vamos a verla. —Está dormida.

—No importa, ven.

Quiero velarla toda la noche.

Ya dormiré.

—Duerme ahora; luego cuando anochezca.

—¿Y luego irás?

—¡Oh, sí! —Me dicen que Amalia ha muerto.

¡Já, já! ¡Já, já!

Pon su camita donde en invierno siempre haya sol,

donde en verano siempre haya sombra.

Adiós, adiós.

F. G. O.

Favores de la Virgen de la Salud.

De uno muy insigne tenemos hoy el placer de dar cuenta a nuestros lectores.

Angel Izquierdo Sánchez, soldado, actualmente de servicio en la Sección de Ingenieros Telegrafistas de Madrid, cayó enfermo con fiebres tifoides, tan intensas y pertinaces, que determinaron una meningitis cerebral, poniéndole en extremo peligro de muerte.

Cuando la madre, Francisca Sánchez, domiciliada en Toledo, fué al Hospital Militar, la señora Superiora del mismo la dió a entender que para su hijo no había salvación posible en lo humano, y que preparara su ánimo para la desgracia que no tardaría en venir, pues a juicio del Médico le quedaban muy pocas horas de vida.

De que la fué preciso salir del Hospital, la pobre madre se despidió con lágrimas de su hijo, porque ya no le volvería a ver vivo, produciéndose una escena desgarradora.

Pero en medio de tan profunda pena una confianza ilimitada la sostenía. Devotísima de la Virgen de la Salud, de Ella lo esperaba todo, y aquella noche, entera, la pasó llorando ante una estampa de tan milagrosa Imagen y repitiéndola sin cesar: ¿Pero, madre mía, me vas a quitar mi hijo?....

Al amanecer del día siguiente el enfermo no había muerto, contra lo que todos esperaban; lejos de eso en él se notaba un principio de mejoría, que luego se fué acentuando, y al presente, se encuentra ya en la convalecencia.

De labios de la madre, entre lágrimas y suspiros, hemos escuchado esta patética narración; para confirmar cuanto ella dice, hemos leído una carta de Madrid, en la que se asegura que ni el Médico ni nadie de los que habían visto al enfermo, se explicaban su curación.

Nosotros suspendemos el juicio. Abí queda el relato de los hechos. Ellos bien alto proclaman que la Virgen Santísima de la Salud es en Toledo para los que sufren, para los desgraciados, una fuente inagotable de prodigios y de consuelos.

Bendito sea poder tan excelso y glorificada tan gran misericordia.

Materiales de construcción.

Yeso, Cal, Cemento natural, Portland, Tudela, Veguín, Ladrillos, Tejas, Azulejos y todo lo concerniente al ramo de construcción.

Juan de Castro Mesia. © Instituto, 3.—TOLEDO—Teléfono 179. © Se sirve a domicilio.

DOS GRANDES SERVICIOS

De grandísima utilidad son los dos nuevos servicios creados por el Estado y que han de prestarse por el ramo de Correos. Para vulgarizar su finalidad y funcionamiento, para que a todos llegue su conocimiento, damos en este número la siguiente sencilla información:

La Caja Postal de Ahorro.

El objeto de esta institución es fomentar el pequeño ahorro, facilitando las menores imposiciones.

La primera imposición ha de ser de una peseta; las posteriores pueden ser hasta de cinco céntimos.

Cada cantidad que se imponga está representada por un sello de nueva creación, que se llama «sello de ahorros».

Las libretas o cartillas y los sellos se encuentran en la Administración de Correos y en las Estafetas y Agencias.

Las cartillas son gratuitas; los sellos se expenden, según se ha dicho, por la cantidad que se quiera imponer.

La caja central abrirá una cuenta corriente a cada imponente y ninguna persona podrá tener a su nombre más de una libreta.

Todas las sociedades legalmente constituidas podrán hacer imposiciones a nombre de la entidad o de los socios. Las mujeres casadas y los menores las podrán hacer sin intervención de sus representantes legales.

Los imponentes pueden solicitar el reintegro de todo o parte de lo impuesto en cualquier oficina de Correos, pero no lo permitirá hasta tanto que no lo autorice la Caja central.

El Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorro señalará el límite que ha de tener el interés que devenguen las imposiciones y el 3 de Diciembre los intereses devengados durante el año se incorporarán al capital.

Los imponentes enviarán anualmente sus libretas a la Administración Central, desde 1.º de Marzo, recogiendo el oportuno resguardo.

La devolución se hará en las oficinas, bien directamente al interesado, o bien por medio del cartero o peatón, a quien se entregará, en este caso, el resguardo y 10 céntimos como derecho fijo.

Los envíos contra reembolso.

Estos envíos, que ya se hacen en el servicio de Ferrocarriles, se extienden ahora también al de Correos, para los objetos que sean transportables por este medio.

El objeto de ellos es garantizar al que vende el importe de la mercancía y al que compra el recibo de ésta.

Por ejemplo: Pedro, que vive en Toledo, compra a Juan, que reside en Madrid, un libro. El libro es enviado por Correo, pero no se entregará a Pedro, mientras no abone su importe, que le será entregado a Juan en su mismo domicilio y por el mismo servicio postal.

De este modo, ni el comprador tiene que adelantar el dinero, con riesgo de que no le remitan el objeto del tráfico, ni el vendedor puede tener el peligro de no cobrar el precio estipulado.

Los beneficios, pues, para el comercio y para los particulares, que de esta reforma se siguen, son muy notables.

Los objetos que se envíen han de ir certificados y pagar el nuevo derecho de 25 céntimos de peseta.

En la cubierta de los objetos certificados se debe consignar con caracteres muy visibles y subrayada, la palabra «reembolso».

Deben indicarse también, en letra y guarismos, la cantidad que haya de cobrarse al destinatario, nombre y señas del expedidor, sin que en estas indicaciones se admitan enmiendas, raspaduras, interlineados, etc., aunque sean salvados por medio de notas.

La cantidad reembolsable por cada envío no podrá exceder de 1.005 pesetas con 10 céntimos.

Si el destinatario se niega a pagar la cantidad expresada o si transcurren 15 días desde el paso a Lista del objeto, será éste devuelto al expedidor.

Las cantidades cobradas por reembolso se convertirán en el plazo de veinticuatro horas, por las oficinas de destino, en giros postales a favor de los expedidores de los objetos.

La pérdida o avería de un objeto gravado con reembolso, no dá derecho a otra indemnización que la correspondiente a los certificados ordinarios o a la cantidad declarada y asegurada, cuando se trate de correspondencia de esta clase.

El trabajo de la mujer y del niño.

Industria que no puede vivir si no estrujando a niños y mujeres, reduciendo a salarios del hambre o impidiéndoles la formación de un hogar, no tiene derecho a la vida. El dinero no es Dios, a quien haya de inmolar el hombre, sino el hombre creado a imagen de Dios es el ser a quien ha de sacrificarse el dinero.

Puede poseerse en propiedad el suelo, las máquinas y materiales, pero no la vida y suerte del trabajador.

El bienestar nacional en manos de unos cuantos para nada sirve; ha de ser bien de todos, fundamento y felicidad de todos.

El aislamiento de los ricos, su separación de los pobres, produce en la sociedad el mismo efecto que la separación y falta de comunicación entre las piezas de una máquina.

Está reservada a la mujer la dulcificación de las relaciones entre el capital y el trabajo, porque sólo los ángeles del hogar tienen el secreto de mover los corazones.

Cuando la mujer rica visita a la pobre y la socorre, hace más por la paz social que todas las conferencias de los sabios.

Cuando la madre aconseja al hijo, encauza la fuerza bruta en el canal del progreso.

Cuando la esposa del rico intercede por los criados y dependientes, cuando se preocupa de su bienestar y aumento de salario, es el mejor legislador social.

Ricos y pobres en esta lucha por la vida procurarán burlar todas las leyes, pero todos ellos buscarán en el corazón de la mujer la orientación de la vida, el mundo será lo que quiera la mujer que sea.

Ni la espada del General ni el martillo del obrero dan un golpe sino impulsados por un corazón de mujer. ¿Es el de una mujer que reza? El martillo y la espada, intimamente unidos, producirán amor, paz y abundancia.

¿Es de una mujer que sueña con vanidades, riquezas y esplendores con brillar y gozar? ¡Ay del pobre, del pequeño y de la sociedad!

¡Obrero! Cuando veas que el que te manda tiene mujer, hija o hermanas que no rezan, dile: usted me explota; las mujeres de su casa no son espirituales, usted, por lo tanto, busca los bienes materiales que necesito yo.

Josemary.

Al Patriarca San José.

La preza de cien patriarcas resalta en su semblante, la alcurnia de cien reyes sus timbres condecora; en luz de cien profetas su nombre se colora, que no hay querub ni hombre que bien sus glorias cante.

Fabricante los siglos peana descollante que llega al paraíso; con luz deslumbradora conoce los misterios del Dios a quien adora, y vierte sobre el mundo de amor lluvia abundante.

¡Loor, loor al Casto! Es símbolo su nombre de fuerza omnipotente, de honor y de heroísmo; los ámbitos celestes son poco a su renombre;

que tiene los derechos de Padre de Dios mismo, Esposo de la Reina, del ángel y del hombre, Patriarca de los Santos, Guardián del Cristianismo.

P. Fabo, O. S. A.

A CAPRICHOS

Antes de organizarse el Comedor de Caridad me decía una señora a la Puerta de la Feria de la Catedral: —Estoy aburrida; desde mi casa hasta aquí me han asaltado ocho pobres; diez o doce han acudido a mi casa, y ahora, para entrar, hay que desafiar el asedio de este ejército que aquí se sitúa; esto no se debía permitir; esto es una explotación importuna, sin más resultados que fomentar el vicio y la haraganería.

—Señora, la repliqué yo, por calmar algo su agitación; siempre tendremos pobres junto a nosotros.

—Pero mire Ud., me instaba ella; la limosna de este modo es perjudicial para el pobre y para la sociedad....

Bueno; pues ¿querrán Uds. creer que ahora que se ha prohibido mendigar, he visto yo, varias veces, a esa misma señora dando limosna en la calle a algunos «profesionales» de la mendicidad?

Y como a esta señora he visto a otras personas, y esto me irrita sobre manera.

Ya que se ha conseguido en Toledo lo que llevan intentando mucho tiempo há en otras poblaciones, como Madrid y Santander, sin lograrlo: desterrar la pública mendicidad; por obrar a nuestro capricho y no someternos a disposición ninguna, vamos a deshacerlo.

No es así como debe entenderse la caridad; tenía razón la señora del cuento, aun cuando después se contradiga con sus obras; la limosna callejera es perniciosa para el pobre y para la sociedad.

Porque de ordinario, y según todas las estadísticas, el uno por ciento de tales mendigos, es digno por su pobreza y su moralidad del socorro que se les da; los restantes, al amparo de la pública generosidad, rehuyen el trabajo, viven de la mentira y urden su historia con licencias y truhanerías.

Y en tanto los que gimen en la verdadera miseria, tienen que llorar aún más porque a ellos no les llega el calor de la caridad de sus hermanos.

Esto no se puede tolerar, y desde estas columnas lo decimos en alta voz para que se corrijan; los que se empeñan en seguir con «sus pobres» y tener «sus días» para darles la limosna, con buenísima intención, hacen un flaco servicio a la caridad organizada.

Si queréis ser generosos, si os acordáis de los pobres, de los desgraciados, enviad vuestras limosnas al Comedor de Caridad o a alguna de las Conferencias de San Vicente de Paul; acordáis de que hay una sociedad de Sacerdotes que se dedica, especialmente, al socorro de obreros enfermos, y que reparte al año unas 2.000 pesetas—algunos han llegado a 4.000—habiendo llevado a cabo obras verdaderamente sublimes de amor y de abnegación de hermosísimos resultados sociales y morales.

Esa institución, bendecida por el Prelado, de no muy larga historia en años, pero sí en obras, extendería más, mucho más su celo y acción si vosotros la ayudarais, si esas limosnas sueltas que dáis y que generalmente en la taberna se consumen, las entregarais mensualmente para que las distribuyeran según el orden de la verdadera caridad y justicia.

Un poquito menos de vanagloria, que aumentará, en cambio, inmensamente vuestros méritos.

Por el Corazón de Jesús y por España.

NIEVE Y MIEL

Enferma, muy enferma, veía lentamente caer la nieve. Primero florecía en los desnudos árboles del jardín, bordaba los parterres, festoneaba las cornisas....

..... Después desaparecían los contornos; y en la sábana inmensa todo era frialdad, todo blancura. ¡Cuán plomizo está el cielo! ¡Qué frío tan intenso en el ambiente!....

«¡El correo, mamá!» Entró mi hija con cartas y periódicos, entre ellos algunos números de EL PUEBLO. Abrílos con avidéz; busqué mi sección querida, y vi admirada el gotear incesante de pura miel; la extensión de la siembra: Consuegra, Navamorcuende, Mocejón, Orgaz. ¡Cuánta hermosura! La miel espesaba como la nieve; fueron primero florecillas sueltas, bollos, caramelos, figurillas de mazapán; el meritisimo sacrificio del «trabajo de un día»; otros que no se expresan, pero que bajo la denominación de «un sacrificio», ofrecen dos y cinco y hasta veinticinco pesetas y llegan a formar raudal de miel donde todo es amor, todo es riqueza. ¡Cuán hermoso está el cielo! ¡Cuán dulce y perfumado está el ambiente! Por amor a Jesús, la Santísima Virgen de la Salud, obró el milagro.

M.ª Victoria.

UNA OBRA DE CULTURA

BIBLIOTECA PARROQUIAL

Obras recibidas.

Una colegiala: «Catecismo explicado», Lorenzana; «Escuela del amor», Martínez Sáez, Obispo de la Habana; «El Hogar del Cura Párroco», Condesa de Veilles.

Un Sacerdote: «Historia Eclesiástica Universal», Alzog, cuatro tomos.

D. Hilario González: «Obligaciones del hombre», Escoiquiz; «La Ciencia del Hombre de bien», Tioja; «Historia de España», Cervilla; «Geografía», Francisco de Paula; «Catecismo Histórico», Fleury; «Historia de la Religión», Pintón; «La Constancia Española», «Educación

familiar de los niños», «Cartas de San Francisco de Sales», «Colección de Opúsculos», Claret; «Fábulas de Iruñalde», «Perla de la Niñez», Mediero; «Libro del Pueblo», Beaumont; «Industria y Comercio», Jenaro del Valle; «Las Ordenes Religiosas», Antequera; «El Espiritismo», Cantero; «El Hipnotismo puesto en moda», P. Franco; «Libro de la Juventud», Macías; «Confesiones de Leo Taxil», «Guía del Joven Cristiano», P. Bresciani; «Patrocinio», Tirialso; «Amor y Ciencia», «Alcance social de los Sana-torios», Dr. Malo de Póveda; «Diálogos de Actualidad», Sardá y Salvañy, dos tomos; «De París a Jerusalén», Chateaubriand, dos tomos; «El valor social del Evangelio», Garriguet; «La República española en 191», Cirici Ventalló; «Cuestiones Sociales», D. Hilario González; «La Caridad y la Filantropía», D. Hilario González; «Las Escuelas del Ave María», D. Hilario González, y varios folletos.

D. Teodoro de San Román remite por segunda vez las obrassiguientes:

«Recuerdos de una visita a la Colonia escolar fundada por Manjón», F. Oloriz; «Contra el duelo», Barón de Albi; «El Clero y la Ciencia moderna», J. Arbós; «Guía de joven cristiano», P. Bresciani; «El Cristiano instruido en su ley», Horcajo; «Origen de la Corte de María», «Vida de Santa Teresa de Jesús», Ella misma; «Elementos de Gramática», Lafuente; «Historia de España», Díaz Carmona; «Cartilla geográfica», Granullaque.

RITZ-TEA Y TENNIS

Selectísimas galletas elaboradas por procedimiento especial, resultando las más nutritivas e higiénicas.

Estas deliciosas galletas se hallan de venta en Toledo en los acreditados establecimientos de Casa Ayuso, José de los Infantes y Mariano Gómez (Sucesor de Labrador).

Representante: Sergio Serrano Martínez.—Toledo.—Teléfono número 422.

BIBLIOGRAFÍA

Don Quijote en la guerra.

Fantasia que pudo ser historia.

Elías Cerdá, el distinguido periodista y aplaudido autor cómico, acaba de publicar con el título de *Don Quijote en la guerra*, una originalísima novela que está siendo muy leída y comentada.

El Sr. Cerdá, partiendo del supuesto de que se formó un Ministerio Nacional, como algunos pretendían, para declararle la guerra al bárbaro teutón, personifica el quijotismo de la raza en el exaltado zapatero D. Inocencio Pérez del Borregal, que lo mismo enardece a las multitudes madrileñas desde el pescante de un coche de punto, que inventa una ingeniosísima coraza portátil para asaltar las trincheras alemanas, que dirige la gran batalla de los carapachos, al frente de su intrépida legión.

Hay en esta novela páginas emocionantes en las que se describe, de modo magistral, el bombardeo y destrucción de Vigo, la ocupación de las rías gallegas por la escuadra inglesa, el escándalo que esta ocupación amistosa produjo en el Congreso, la agresión a Vázquez Mella, el fusilamiento del cabecilla Mir en Barcelona, la corte de D. Jaime en Valmaseda, el yate de Blasco Ibáñez, etc., etc. Y alternando con estas notas de vivo patriotismo, asoma la sátira punzante en la historia del carapacho, la carta de Mónica, la misteriosa gitana del teatro Real, la buenaventura a Romanones, Lerroux príncipe de Andorra, y en cuantas ocasiones se le presentan al autor en el curso de la fábula para ridiculizar nuestras costumbres políticas y hacer la caricatura de los falsos redentores del pueblo español.

Don Quijote en la guerra es en resumen una novela originalísima, interesante, moral y patriótica, que, como ha dicho un periódico de la Corte, llegará a ser libro de texto no sólo para los políticos, sino para todos los españoles cultos y patriotas.

La obra, que forma un volumen de 200 páginas, ha sido editada esmeradamente por la casa Yagües, en papel pluma y con una bonita portada bicolor del notable caricaturista K-Hilo.

Precio del ejemplar, dos pesetas, en todas las librerías de Madrid, provincias y América.

Cuadro de ayunos y abstinencias

según la nueva Bula
para el año 1916.

Marzo	22. Tercer Miércoles de Cuaresma.....	Ayuno.
	24. Tercer Viernes de ídem.....	Ayuno y abstinencia.
	25. Tercer Sábado de ídem.....	Ayuno.
	29. Cuarto Miércoles de ídem.....	Ayuno.
	31. Cuarto Viernes de ídem.....	Ayuno y abstinencia.
Abril	1. Cuarto Sábado de ídem.....	Ayuno.
	5. Quinto Miércoles de ídem.....	Ayuno.
	7. Quinto Viernes de ídem.....	Ayuno y abstinencia.
	8. Quinto Sábado de ídem.....	Ayuno.
	12. Sexto Miércoles de ídem.....	Ayuno.
	14. Sexto Viernes de ídem.....	Ayuno y abstinencia.
	15. Sexto Sábado de ídem.....	Ayuno.
	19. Séptimo Miércoles (Santo).....	Ayuno.
	21. Séptimo Viernes (Santo).....	Ayuno y abstinencia.
	22. Séptimo Sábado (Santo).....	Ayuno.
Junio	10. Vigilia de Pentecostés.....	Ayuno y abstinencia.
	16. Viernes de Tépmpora de la Santísima Trinidad.....	Abstinencia.
Agosto	14. Vigilia de la Asunción.....	Ayuno y abstinencia.
Septiembre	22. Viernes de Tépmporas de San Mateo.....	Abstinencia.
Diciembre	22. Tercer Viernes de Adviento (Tépmporas).....	Abstinencia.
	23. Sábado de Tépmporas de Santo Tomás (1).....	Ayuno y abstinencia.

En cualquier día será lícito usar como condimentos, grasas de todas clases, manteca y otros semejantes.
En todos los días que no sean de abstinencia se podrá mezclar carne y pescado en la misma comida.

(1) Son el ayuno y abstinencia anticipados de la Vigilia de Navidad.



¡Una limosna, caballero!

Las vecinas, que se compadecían de Felia, joven, y en su constante sufrir, procuraban consolarla. El dueño de la tienda dejó de darle costura; la pobre joven, por atender a la enfermedad de su madre, no podía entregar el trabajo como antes; el Médico la hizo desear toda esperanza de alivio; porque la tuberculosis, esa peste blanca, verdugo de tanta vida, hizo presa fuerte y avanzaba rápidamente en la enferma....

¿Dónde buscar amparo? Aún quedaban a Felia unas pesetillas de los ahorros que hacía por sí sus ilusiones.... tenían realidad; ¡y al terminarse aquélla? ¡Cielo Santo!—decía llorando la pobre joven—sin poder trabajar para ella, ¿tendré que pedir?

Junto al lecho de la enferma, nuestra joven procura sonreír mientras cose; mas en su alma lleva la pena de que un día la faltará para dar alimento a su madre, y esto la produce un escalofrío de terror.

—¡Tiemblas, Felia mía?—dijo la madre.
—No; es que sonó un ruido, y estos nervios.... no temas; tú casi estás buena, y por eso estoy contenta; ¡si hace un rato sentía ganas de cantar!

¡Pobre ángel!, cantar, cuando estaba muerta de dolor.
Súbitamente se acordó de Antonio. ¡Ah, cómo había cambiado! La fortuna que en su locura le elevó a las alturas, no sabía que con ello daba muerte a aquel corazón.
—¡Dios mío!, si él me viera así, aunque comprendo su crueldad, ¿no volvería a amarme, por compasión siquiera? Estoy segura que pediría mi mano, y con él nada nos haría falta. ¡Cómo le quise!, o para mejor decir, ¡cómo le quiero! sólo de recordarle se estremece mi corazón; no quisiera ofenderle, pero acaso sea culpable de la muerte de mi madre; ¡tanto sufrió conmigo por sus desamores!..

Había llegado el momento del sacrificio; Felia tenía que pedir....

—Por Dios, señora, que mi madre no llegue a enterarse; diga que salí por labor; esperaré que sea de noche, y arropada.... La joven salió llorando y escondiéndose llegó hasta una Iglesia. —Antes de nada, voy a pedirte a Tí fuerzas, mi buen Dios.— A pedir limosna no se atrevía; sus ojos vertían lágrimas abundantes. —¿Pediré a esta señora que llega? ¡no!; cuando salgan, que será más tarde; ¡por tí sola, madre-cita de mi corazón!

Recatada en las sombras, sin que apenas pueda distinguirse su edad, arrebujada en el mantón, tiende su mano demacrada.

—¡Por caridad, que tengo mi madre enferma! ¡una limosna por Dios!

El reloj de la Iglesia daba las ocho, cuando

Felia volvía dueña de unos céntimos, con lo que su madre no echaría de ver su situación. A la puerta de un teatro empezaron a llegar coches con damas elegantes envueltas en pieles, a quienes también pidió.

Ahora, de un automóvil lujoso ha descendido un caballero. Felia alarga su mano pidiendo limosna, y oculta su cara joven con el mantón.
—Para mi madre, ¡una limosna, caballero!; maquinalmente el ricacho sacó un bolsillo, entre cuyas mayas de plata se traslucía el oro, y allí buscó, para darla, una de cobre, ¡cinco céntimos!; ella elevó sus ojos hasta la cara del joven, para pronunciar un ¡Dios se lo pague!, y en aquel momento le reconoció.

—¡Ah...!, fué lo que pronunció, porque a sus pies cayó desplomada.

—Cochero, levante a esta pobre, que sin duda padece ataques y la dá estos céntimos; no me detengo por si empieza la función.

—¡Caballero, caballero!, dijo en aquel instante una señora que se apresuró a levantarla, ayúdeme, que en mi coche la llevaremos a casa hasta que pueda decirnos dónde vive....

—¡Pobre chica! ¡Cómo fué ésto? porque según su cochero usted la vió caer.

—No sé; cuando puse en su mano la limosna cayó al suelo; debe haberse dolorido el cuerpo con estas losas.

—Usted perdonará, ya tendremos ocasión de ver «Tosca», ahora, mientras yo la hago una cabecera con mi abrigo, usted la aplicará este frasco de éter a la nariz, y cuando llegemos a casa usted puede volverse; yo no estoy tranquila hasta verla recobrar el sentido.

Antonio tomó el éter en sus manos, y al acercar el frasco a la cara de la joven la conoció. La impresión fué terrible; aquel joven disoluto, cuya alma encenagó el oro con los placeres, comenzó a llorar.

—¡Felia! ¡Felia! soy Antonio; la señora no sabía qué hacer.

—¿Qué ocurre? ¿Usted la conocía?, dígame, dígame, por Dios.

—Pero Felia—decía mirando a la joven— ¡cómo te pusieron mis ingratitudes! ¡Tú, la más hermosa y la más buena de todas las mujeres! ¡Perdón! ¡Perdón! La joven le miraba asustada sin atreverse a hablar.

—Señora—dijo él ya sereno— sea nuestro ángel; a su madre, cuando lleve a Felia a su casa, pídale para mí esa mano que, pidiendo limosna, se me alargó; prométala, en mi nombre, que seré su hijo con todo corazón.

Dios premia el amor filial de la joven, y en lugar de la limosna que para su madre pedía, la concedió su dicha, otorgándola la limosna del amor.

Margarita.

«LA SEMILLA»

Hemos recibido el primer número de la Hoja Parroquial de Talavera de la Reina que, con el título de *La Semilla*, han empezado a publicar el Sr. Cura Párroco de Santa María y el Económico de Santiago de dicha ciudad, D. Saturnino Ortega Montealegre y D. Alfredo Plaza.

Conocidos ambos por su incansable celo y por sus excelentes condiciones de

escritores, quedamos excusados de ponderar el mérito de la nueva publicación. Bien necesaria es tan buena semilla en aquellas tierras y no dudamos de que, siendo tan experimentados los sembradores que han de esparcirla, muy pronto dará consoladores frutos.

Desear vivamente que así sea, es el mejor saludo que podemos hacer al nuevo simpático colega, con el que nos place establecer estrecha relación.

AVISO

En la Parroquia de Santa Leocadia ha dado principio la preparación para la primera Comunión de los niños, que se verificará durante la novena de Nuestra Señora de la Salud.

Todas las tardes, a las cinco, son reunidos, alternativamente, los lunes, miércoles y viernes los niños, y los martes, jueves y sábados las niñas.

Avisamos para que llegue a conocimiento de las familias y puedan enviar sus hijos.

NOTICIAS

El lunes último recibió cristiana sepultura el cadáver de D.^a Josefa Ruedas y Prado, madre de nuestro muy querido amigo D. Pedro Vázquez y Ruedas, Capellán de Reyes.

Señora de grandes virtudes y de excelente trato, su muerte ha estado en correspondencia con su vida de piedad y ha producido verdadero duelo entre las numerosas amistades de su distinguida familia.

A toda ella, y especialmente a sus hijos, el ya mencionado y D. Francisco, y a sus hijos políticos D. Saturnino de la Presa, D. Felipe Domínguez y D. Jesús Ortega hacemos saber la mucha parte que en su profundo dolor tomamos.

El lunes 20 y el martes 21 se celebrarán Misas por su alma, de 8 a 12 de la mañana, en las Iglesias de Santa María Magdalena y de San Nicolás.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro queridísimo amigo el R. P. Jesús Jiménez, Guardián de los Religiosos Franciscanos de la Puebla de Montalbán.

Hoy se celebra el matrimonio de la distinguida señorita Aurelia Palacios con D. Daniel Fraile, nuestro estimado amigo.

Que el Señor bendiga a los nuevos contrayentes.

Después de recibido los Santos Sacramentos ha fallecido D. Eduardo López y Escalona, del comercio de esta ciudad.

Era el finado persona de muy agradables cualidades, granjeándose por esto la estimación general, que se manifestó en el acto de la traslación del cadáver.

Al mismo tiempo que ofrecemos a su distinguida familia el testimonio de nuestro pesar, rogamos a nuestros lectores una oración por su alma.

Para conmemorar el 50 aniversario de la fundación del Centro de Artistas e Industriales de esta capital, se celebran en el mismo grandes fiestas, que comenzaron ayer y terminarán hoy con un gran concierto musical a las nueve y media de la noche, y para el que se han reunido elementos de gran valor.

Lo más importante será la entrega de dos cartillas de 50 pesetas y 15 en metálico, a dos niños, uno de cada sexo, que nazcan en este día y que estén dentro de las condiciones establecidas.

En Sanchidrián (Ávila), ha fallecido, víctima de rápida enfermedad, D.^a Beatriz Villaverde, madre política de nuestro particular amigo don Alfredo García-Pérez, Cajero de la Banca Sucesores de A. Jiménez, en esta plaza, y a quien, como a su distinguida esposa y familia, testimoniamos nuestro más sincero pésame.

Ayer se unieron en santo desposorio don Victorio Benítez Fernández y D.^a Modesta Benítez Lancha.

Muchas prosperidades deseamos a la nueva pareja.

CULTOS

Los que pudiendo no toman la Santa Bula, están obligados a ayunar y a abstenerse de carne todos los días de Cuaresma, y promiscuar no pueden en ninguno de éstos, ni aun los domingos.

Para los que han tomado la Santa Bula y para los pobres, sólo son días de ayuno el miércoles, viernes y sábado, y de abstinencia el viernes, teniendo facultad de promiscuar todos los días de ayuno, excepto los de abstinencia.

Cuarenta Horas.—Días 20, 21 y 22, Capilla del Colegio de Doncellas; 23, 24 y 25, Iglesia de Padres Carmelitas, y 26, Iglesia de Santo Tomás Apóstol.

Jueves Eucarísticos.—La Comunión del jueves será en la Capilla de San José a las siete y tres cuartos; en Santa Leocadia y Santo Tomás (Iglesia de San Antonio), a las siete y media, y en Santos Justo y Pastor y Santa María Magdalena, a las ocho.

Parroquia de Santa Leocadia.—Todos los días Misas rezadas a las siete y media y a las ocho. Los días festivos rezadas a las siete y tres cuartos y a las doce. A las nueve la Conventual, y a las diez, la de la Catequesis.

El viernes, la Misa de las ocho será en el altar del Santísimo Cristo de las Misericordias, y el sábado en el de Nuestra Señora de la Salud, con acompañamiento de armónium.

Todas las tardes, al toque de Oraciones, se rezará el Santo Rosario, y los sábados se cantará la Salve a continuación. Los martes y viernes, en lugar del Rosario, se rezará el Santo *Via-Crucis*, y los viernes se cantará después el Miserere en el altar del Cristo de las Misericordias.

Ermita del Santo Angel Custodio (extramuros).—La Ilustre Cofradía de este nombre celebrará su fiesta anual hoy 19. A las diez y media será la solemne función, en la que predicará el M. I. Sr. Dr. D. Andrés Alonso Polo, Canónigo de la S. I. P.

Iglesia de la Compañía de Jesús.—Mañana 20 darán principio los Ejercicios Espirituales para señoras de San Ignacio de Loyola, dirigidos por el R. P. Luis M.^a Ortí. A las diez, Misa y Meditación. Por la tarde, a las cuatro, Rosario, Plática y Meditación.

El domingo 26, último día de Ejercicio, a las ocho, Misa de Comunión general, y por la tarde, a las cuatro, los actos ordinarios, Plática de perseverancia y Bendición Papal.

Convento de Santo Domingo el Real.—Solemnes cultos que, a María Santísima en el Misterio de la Encarnación, se celebrarán el día 25 del corriente mes.

Por la mañana, a las diez, Misa solemne. Por la tarde, a las tres y media, Santo Rosario y Sermón, a cargo del M. I. Sr. D. Andrés Alonso Polo, Canónigo, terminando con la Salutación y Salve a Nuestra Señora.

Los siete domingos de San José.

Hoy terminan los piadosos cultos en honor del Glorioso Patriarca.

En Santa Leocadia, por la mañana, a las siete y tres cuartos, Misa de Comunión general, y a las nueve, Misa cantada; las dos en el Altar del Santo. Por la tarde, a las cinco y media, Exposición, Estación, el Ejercicio correspondiente y Sermón, que predicará el Sr. D. Francisco López, Profesor del Seminario. Después se cantarán unos preciosos Motetes, terminándose con la Reserva.

En la Iglesia de Padres Carmelitas, a las ocho, Misa de Comunión general en el Altar del Santo, y a continuación se hará el ejercicio.

Por la tarde, a las cinco y media, Exposición, Rosario, Sermón, Cánticos y Reserva. Predicará un Padre Carmelita.

Probad los riquísimos CHOCOLATES DE ASTORGA

especiales para Comunidades y Colegios

elaborados a brazo y analizados en distintos Laboratorios Municipales, marca

La Purísima.

Fabricante: D. JESÚS MARTÍNEZ.

Pedidlos en los buenos Establecimientos de Coloniales y Ultramarinos, o a su representante en Toledo,

D. Julián Hernández Ramos

Sacramento, 6 (tienda de boomestiles).

TOLEDO

IMPRESA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ Comercio, 55, y Lucio, 8.

Catarros.—Tos.—Fatiga.—Opresión.
Jarabe Anticatarral JIMÉNEZ

Este acreditado jarabe, preparado escrupulosamente por el Farmacéutico J. JIMÉNEZ a base de brea, savia de pino marítimo y bálsamo de tolú, carece en absoluto de calmantes, resultando un medicamento de seguro éxito contra la tos, catarros, fatiga, opresión, siendo el más preferido por el público, que conoce y admira su rápida y eficaz acción balsámica, curando la tos.

Exigid siempre el precinto rosa con la firma y rúbrica auténtica del autor, y la inscripción en todos los frascos JARABE ANTICATARRAL JIMÉNEZ.

Precio del frasco: UNA peseta.

De venta en todas las Farmacias y en la moderna del autor (antes antigua de las Tendillas), hoy

Lorenzana, 4 (frente al Instituto).—TOLEDO

ALMACÉN DE MUEBLES
 DE
DAMIÁN CASTRESANA

Belén, 6, teléfono 130—TOLEDO

Gran variedad en muebles de todas clases.

Especialidad en camas de madera.

PRECIOS ECONÓMICOS

JUSTO TORRES

Libertad, 6 (frente al Gobierno Civil)
 TOLEDO

En esta casa se hacen toda clase de encuadernaciones de lujo y económicas a precios módicos.

Rebajas especiales a las Fábricas de las Iglesias para libros parroquiales.

La Unión Eclesiástica.

Grandes talleres de ropa talar

de

D. José Cavanna

Plaza del Celenque, 1

MADRID

FABRICA DE CHOCOLATES

de

HUJO DE PÉREZ HERNÁNDEZ

Tendillas, 3, Teléfono 5

—> TOLEDO <—

Curtidos, Alpargatería y Cordelería

de

ELEUTERIO HERNÁNDEZ

Comercio, núm. 61.—Toledo.

Esta Casa es la que vende más barato y la que tiene más existencias de dichos artículos en esta plaza.

CALZADO DE TODAS CLASES — CARBURO DE CALCIO

MAQUINAS DE ESCRIBIR
 nuevas o de ocasión

de todas marcas

muy baratas y a plazos

Francisco Mata

Pascuales, 8.—TOLEDO

Administración de fincas dentro y fuera de la capital.

Gran Esterería

de la

Viuda de Teodoro Díaz

En esta casa encontrarán inmenso surtido en esteras de todas clases y tamaños, varas para la aceituna y capachos para molinos aceiteros.

Precios económicos.

Calle de Venancio González, 11
 TOLEDO

Sucesores de A. Jiménez (Banqueros)

Casa fundada en 1840

Avila: Alcázar, 10.—Toledo: Nueva, 16.—Arévalo: San Juan, 21.

Esta Sociedad realiza todas las operaciones propias de los establecimientos bancarios, y atiende especialmente los siguientes:

Compra y venta de valores públicos por cuenta ajena.—Negociaciones de letras.—Cambio de monedas de oro y billetes extranjeros.—Créditos con garantía personal.—Préstamos hipotecarios.—Cuentas corrientes a la vista y a plazo con abono de intereses

CAJA DE AHORROS

Se admiten imposiciones desde una peseta hasta diez mil, con las mayores facilidades para ingresar y retirar fondos.

Horas de Caja: De nueve a una y media y de tres a seis.

A. Huertas

regala a su clientela cuatro Libretas de la Caja de Ahorros de a 25 pesetas cada una.

Nueva, 4 y 6, Teléfono 304.

NOTA El dueño de este establecimiento ha solicitado del Excmo Ayuntamiento terreno para edificar una casa para obreros, que regalará a su clientela.

Grandes Talleres de Escultura, Talla y Dorado

de

MELITÓN COMES

Paseo de la Alameda.—Valencia.

Construcción artística de Imágenes, Tronos, Altares, Carrozas, Andas, Sagrarios y todo lo concerniente al culto religioso.

Esta Casa, tan acreditada en toda España, ofrece grandes facilidades a todas las Iglesias.

PARA EL CLERO Y COMUNIDADES RELIGIOSAS

Se doran y platean cálices, copones, custodias, cruces, candeleros, sacras, incensarios, lámparas, ciriales, bandejas y toda clase de objetos del Culto Divino

Se garantizan los trabajos y la economía de los precios.

Se dan presupuestos y precios a quien lo solicite.

Pablo Redondo y García, San Ildefonso, 3, 3.º—TOLEDO